

LES ELECTIONS DÉPARTEMENTALES | 27 JUIN 2021 | SECOND TOUR

ISÈRE

Ils sont élus conseillers départementaux

BIÈVRE

Claire Debost et Jean-Pierre Barbier

► **Union du centre et de la droite - UCD**
Jean-Pierre Barbier, le président sortant du Département, et Claire Debost arrivent très largement en tête du second tour, avec 76,35 % des suffrages. Si l'abstention reste pratiquement la même qu'au premier tour avec 65,32 % des 32 563 électeurs inscrits, le binôme de la droite et du centre gagne 1 187 voix au second, obtenant 8 218 suffrages, et devance largement celui du "Printemps isérois" (union des gauches et des écologistes). Julie Magnea et Rémi Saintemarie progressent de 317 voix mais n'obtiennent que 23,65 % des suffrages exprimés (soit 2 546 voix). Le président du Département s'est évidemment déclaré « très heureux » du résultat et encore plus de celui obtenu dans sa commune de Penol (89 %), « là où tout a commencé ».



BOURGOIN-JALLIEU

Vincent Chriqui et Mireille Blanc-Voutier

► **Union du centre et de la droite - UCD**
Le binôme favori dans le canton de Bourgoin-Jallieu s'est imposé. Avec 60,42 %, Vincent Chriqui, conseiller départemental sortant, et Mireille Blanc-Voutier, novice en politique, ont largement battu l'équipe du "Printemps isérois" menée par Isabelle Renard et Jean-Philippe Bayon (39,58 %). « C'est une victoire sur la commune mais aussi sur le reste du canton, c'est vraiment une satisfaction à tout titre », se réjouissait le maire de Bourgoin-Jallieu. En effet, dans sa ville, Vincent Chriqui a remporté 58,02 % des suffrages. Dans le canton, son binôme remporte 13 communes sur 14 : il leur manque Les Eparres. L'abstention a encore atteint des sommets puisque plus de 7 électeurs sur 10 ne sont pas allés voter (71,94 %).



CHARTREUSE-GUIERS

Roger Marcel et Céline Dolgopyatoff Buret

► **Union du centre et de la droite - UCD**
L'avantage aux sortants s'est confirmé à l'issue de ce second tour, le binôme de la majorité sortante "Pour l'Isère", composé de Roger Marcel (maire d'Aoste) et de Céline Dolgopyatoff Buret a été largement élu dans le canton de Chartreuse-Guiers, avec 65,03 % des voix, devant le "Printemps isérois", représenté par Jean-Marc Fugier et Nicole Pignard-Marthod (34,97 %). Leur avance s'est fortement accentuée entre les deux tours, passant de 14 à 30 points. La conseillère sortante Céline Dolgopyatoff Buret, anciennement en binôme avec André Gillet (qui ne se représentait pas), retrouve donc son siège au sein du conseil départemental de l'Isère. La participation a atteint 31,53 % pour ce second tour, contre 31,39 % au premier.



CHARVIEU-CHAVAGNEUX

Gérard Dézempte et Annick Merle

► **Union du centre et de la droite - UCD**
Voilà une nouvelle victoire à leur palmarès déjà bien garni, Gérard Dézempte et Annick Merle l'ont largement emporté au terme du second tour des élections départementales dans le canton de Charvieu-Chavagneux. Le binôme sortant a en effet recueilli 71,15 % des suffrages face à Guillaume Dos Santos et Lydie Dumont, les candidats du Rassemblement national. « Nous étions les seuls à présenter un programme qui correspondait à la réalité, donc je m'attendais à gagner aussi largement », se réjouissait le maire de Charvieu-Chavagneux dans la soirée. Ce dernier était d'autant plus satisfait que dans sa commune, 80,41 % des votants ont glissé son nom dans l'urne. L'abstention, néanmoins, est encore très (trop) élevée et atteint 72,19 % dans l'ensemble du canton.



ÉCHIROLLES

Daniel Besson et Amandine Demore

► **Union de la gauche et des écologistes - UGE**
Tout s'est joué à un fil. Ou plutôt à 58 voix... Dans le canton d'Echirolles, Amandine Demore et Daniel Besson, le binôme du "Printemps isérois" s'est imposé avec 50,40 % des voix face à Suzy Mavellia et Philippe Maldonado ("Pour l'Isère", union de la droite et du centre) qui affichent 49,60 %. Le canton, historiquement ancré à gauche, a donc bien changé de main, alors que l'abstention est encore très élevée : 72,65 % ce dimanche 27 juin, contre 73,31 % au 1^{er} tour. « On gagne sur le fil du rasoir, avec une abstention record qui ne nous a pas été favorable, analyse Daniel Besson. Le constat c'est que le report des voix n'a pas été fait sur la droite ». Le duo de la droite et du centre a en tout cas donné des sueurs froides à la gauche en arrivant en tête à Eybens et à Bresson, communes qui lui avaient permis de se hisser au second tour, au détriment du RN.



FONTAINE-SEYSSINET

Anne-Sophie Chardon et Christophe Revil

► **Divers centre - DVC**
Avec 51,57 % du binôme du centre/société civile Anne-Sophie Chardon et Christophe Revil fait basculer le canton de Fontaine-Seyssinet, jusque-là à gauche. Il devance donc le binôme du "Printemps isérois", Claudine Didier et Sylvain Prat (48,44 %). C'est également un renversement par rapport au premier tour. En effet, on annonçait alors un match serré et même si l'union de la gauche sortait la semaine dernière en tête du scrutin avec 42,50 % (contre 38,84 % pour les centristes), on sentait que rien n'était gagné. Le report des voix du Rassemblement national (18,67 % au premier tour) a peut-être pesé dans la balance. C'est l'analyse que font Claudine Didier et Sylvain Prat. Quant à Anne-Sophie Chardon et Christophe Revil, ils estiment que leur victoire est due à « la très grande mobilisation de nos soutiens dans chaque commune ».



FONTAINE-VERCORS

Nathalie Faure et Franck Longo

► **Union du centre et de la droite - UCD**
Nathalie Faure et Franck Longo, candidats de la majorité sortante de Jean-Pierre Barbier, remportent le canton de Fontaine-Vercors et prennent la succession de Christian Coigné et Chantal Carlizot. Avec 58,76 % des voix, le maire MoDem de Fontaine et le journaliste d'Autrans gagnent largement ce second tour face au binôme du "Printemps isérois" représenté par Camille Montmasson et Olivier Saint-Aman (41,24 %). « Une confirmation du premier tour », se réjouissait Franck Longo. Son binôme a même fait beaucoup mieux qu'au soir du premier tour, dont il était sorti en tête avec 47,66 % des suffrages. Cette avance qui s'est accrue au second tour, c'est « grâce au report des voix du Rassemblement national », estiment ses adversaires du soir.



LE GRAND-LEMPIS

Cyrille Madinier et Isabelle Mugnier

► **Union du centre et de la droite - UCD**
Le canton du Grand-Lemps change de bord et d'étiquette politique. Le binôme de la majorité sortante de droite "Pour l'Isère", composé d'Isabelle Mugnier et de Cyrille Madinier, l'emporte à l'issue de ce second tour, avec 55,01 % des voix, devant les candidats LREM, Michel Morel et Sylviane Colussi (44,99 %). Le binôme représentant la droite a accentué son avance entre les deux tours, qui est passée de 2 à 10 points. C'est donc une page qui se tourne pour les candidats LREM, et notamment pour Didier Rambaud, suppléant, après quatre mandats en tant que conseiller départemental de l'Isère. La participation s'est élevée à 32,93 % pour ce second tour, contre 33,38 % au premier.



GRENOBLE-1

Benjamin Trocmé et Sophie Romera

► **Union de la gauche et des écologistes - UGE**
Ils étaient donnés largement vainqueurs et les pronostics se sont confirmés. Sophie Romera et Benjamin Trocmé ("Printemps isérois") s'imposent au second tour, avec une large avance sur leurs adversaires (66,89 %). Le duo Louve Carrière/Alain Cœur (LREM, majorité présidentielle) qui avait créé la surprise au premier tour, n'a pas réussi son pari. Pour autant, Alain Cœur se voulait satisfait de son résultat (33,11 %). « Sur le canton difficile sur lequel on est situé, c'est même plutôt une excellente performance. » Malgré sa victoire, Benjamin Trocmé s'est dit « sous le choc de l'abstention. La médiatisation cette semaine a eu très peu d'effets, on est dans quelque chose de structurel et d'inquiétant pour nos militants », sur les 24 008 électeurs inscrits dans ce canton, seuls 7 800 se sont rendus dans les bureaux de vote.



GRENOBLE-2

Jérôme Cucarollo et Éléonore Kazazian-Balestas

► **Union de la gauche et des écologistes - UGE**
En faisant presque deux fois plus de voix que ses adversaires de la majorité départementale au 1^{er} tour (42,25 % contre 23,29 %), on voyait mal comment le duo de gauche et écologiste Jérôme Cucarollo/Éléonore Kazazian-Balestas aurait pu ne pas l'emporter au second tour. Et effectivement, en arrivant en tête dans 7 des 8 communes du canton, en "assurant" dans les gros bastions d'électeurs, à savoir Grenoble-nord et Saint-Egrève, avec respectivement 63,59 % et 58,40 %, le binôme du "Printemps isérois" a tracé son sillon. Il n'y a qu'au Fontain-Cornillon, où M. Dupont-Ferrier est maire, que la paire de la majorité départementale arrive en tête, avec 64,62 % des voix. Il a 33 ans, elle en a 27 : Cucarollo/Kazazian-Balestas sera sans doute le plus jeune binôme à siéger au Département.



GRENOBLE-3

Pauline Couvent et Simon Billouet

► **Union de la gauche et des écologistes - UGE**
Leur élection n'est une surprise pour personne : Pauline Couvent et Simon Billouet avaient remporté près de 55 % des voix au premier tour, confirmant le constat d'un canton acquis à la gauche. Le binôme du "Printemps isérois" obtient cette fois 63,17 % des voix, contre 36,83 % à Sandra Hamedj et Adam Thiriet ("Pour l'Isère", union de la droite et du centre). Gagnant près de 10 points par rapport au premier tour, le binôme EELV/LFI a fait plus que transformer l'essai, puisqu'il ne pouvait "compter" que sur le report des 5 % de voix du parti ouvrier indépendant (et encore... !). En face, Sandra Hamedj et Adam Thiriet ont également gagné 10 points, mais de façon moins surprenante puisque le vivier du RN (14 % au premier tour) s'est plus logiquement reporté sur eux. Reste que l'abstention est une fois encore la grande gagnante, avec 69,7 % dans le canton (contre 71,6 % au premier tour)...



GRENOBLE-4

Pierre-Didier Tchêché et Amandine Germain

► **Union de la gauche et des écologistes - UGE**
Le quatrième canton de Grenoble a imité les trois autres, en élisant les candidats du "Printemps isérois", Amandine Germain et Pierre-Didier Tchêché. Avec 65,65 % des voix, le binôme formé par la conseillère sortante (PS) et le nouveau venu Pierre-Didier Tchêché (Génération.s) réalise une belle progression : il avait obtenu 52,37 % au premier tour. La performance est d'autant plus remarquable qu'il se retrouvait face à des adversaires, Bertrand Biju-Duval et Angéla Mokondjombé, plus à même d'engranger les voix des vaincus du premier tour (majorité départementale et RN)... Des adversaires qui ont doublé leur score (34,35 % contre 17,59 % au premier tour), sans toutefois parvenir à inverser la tendance. L'abstention, toujours aussi élevée (71 %), expliquant en partie ce résultat.



HAUT-GRÉSIVAUDAN

Christophe Borg et Martine Kohly

► **Union du centre et de la droite - UCD**
Seule une plus forte participation aurait pu être, peut-être, à basculer le canton du Haut-Grésivaudan à gauche. Mais la participation des électeurs à ce second tour a été quasi identique à celle du premier. Résultat : les candidats de la droite et du centre, Martine Kohly et Christophe Borg, arrivés en tête il y a une semaine, emportent l'élection avec 56,65 %. Ils devançaient de 1 364 voix les challengers du "Printemps isérois", Florence Guesdon et Franck Pourchon, qui avaient réussi à présenter une gauche unie à cette élection. Ils n'étaient pas là pour faire de la figuration et leur score (43,35 %) n'est pas anodin, d'autant qu'ils ont gagné près de 500 voix entre les deux tours. Cela n'a pas suffi puisque le binôme de la droite a lui aussi capitalisé (+ 1 116 voix).



L'ISLE-D'ABEAU

Jean Papadopulo et Cathy Simon

► **Union du centre et de la droite - UCD**
Pas de suspense lors du dénouement. Cathy Simon et Jean Papadopulo s'imposent largement face à Anne Verjus et Allan Brunon-Adel (du "Printemps isérois"), avec 64,86 % des voix. Le tandem de la majorité départementale sortante fait carton plein en terminant en tête dans les 13 communes du canton, ce qui n'était pas le cas sept jours plus tôt (où Villefontaine avait choisi le "Printemps isérois"). « Nous sommes très honorés de la confiance que l'on nous donne dans un canton qui, historiquement, a été redécouvert et qui, au départ, pouvait interroger sur son devenir. Nous voulons faire exister encore et encore le Nord-Isère », réagissent les vainqueurs. Quant au "Printemps isérois", avec 35,14 % des suffrages, il se dit « satisfait du résultat au vu de l'abstention (75,25 %). Le rassemblement de la gauche a de belles perspectives devant lui, on ne compte pas s'arrêter là ».



POUR COMPRENDRE LES ÉTIQUETTES

► **UGE**
Cela signifie Union de la gauche et des écologistes. Dans le département de l'Isère, ce rassemblement des composantes de gauche - dont La France insoumise, le Parti communiste, Génération.s, Europe Écologie Les Verts et le Parti socialiste -, a pris le nom de "Printemps isérois".

► **UCD**
Cela signifie Union du centre et de la droite. Les listes favorables à la majorité sortante, conduite par Jean-Pierre Barbier, portent le nom générique "Pour l'Isère". Elles sont composées de candidats Les Républicains (LR), divers droite (DVD) ou MoDem.

► **LREM**
Il s'agit des listes favorables à la majorité présidentielle et issues de La République en marche. Certains candidats du MoDem en font aussi partie.

► **DVC**
Ce sont des listes qui s'affichent Divers centre/société civile.

► **RN**
Ce sont les listes du Rassemblement national.

► **Signes géographiques**
Ils apparaissent dans les tableaux de résultats et sont attribués par la préfecture de l'Isère :
- SOC (Socialistes)
- UGE (Union de la gauche avec des écologistes)
- ECO (Écologistes)
- DIV (Divers)
- DVC (Divers centre)
- UCD (Union au centre et à droite)
- REM (La République en marche)